





diferencia de que habían sido objeto por parte del gobierno español.

Dentro de breves días llegarán a Madrid, con objeto de hacer personalmente igual manifestación de agradecimiento a S. M. el rey y al gobierno, y al mismo tiempo para responder a la atenta invitación que les ha hecho la sociedad de Africanistas.

La sociedad de Africanistas, también celebrará en su honor una velada en la que hará uso de la palabra el distinguido geógrafo Sr. Coello.

A la invitación que la junta organizadora de la exposición regional de Zaragoza, ha dirigido al gobierno para que asista a la inauguración, parece que se contestará por el ministerio de Fomento, que el gobierno, a su pesar, no podrá asistir a aquel acto a causa de los urgentes e importantes asuntos que tiene al despacho actualmente.

La junta de cárceles se reunió ayer tarde en el ministerio de la Gobernación con objeto de acordar el día que se ha de verificar la recepción de la Cárcel Modelo de esta capital.

Como faltaban algunos datos, para llevar a cabo tal objeto, en la próxima junta se decidirá la fecha de la entrega de dicho establecimiento.

No es cierto que el gobernador de la provincia en la conferencia que anteanoche tuvo con los operarios declarados en huelga, del establecimiento Sucesores de Rivadeneyra, diese la razón a aquellos y justificara sus pretensiones. El Sr. Corbán tiene sobrada prudencia para haber dejado traslucir siquiera semejante idea sin oír a los empresarios ó sus representantes.

Ni formuló entonces ni ha expresado después el juicio que se le ha atribuido.

El Ateneo de Madrid verificará la apertura de este curso el 15 del próximo noviembre, leyendo el discurso inaugural el Sr. Moret.

Anoche fué denunciada La Correspondencia Militar.

De fantástica se calificaba anoche en los círculos oficiales la sétima versión que acerca de la nota alemana publicó El Resumen.

Carece en absoluto de fundamento lo afirmado por El Correo respecto a que en el consejo de ministros celebrado ayer se trató de la cuestión que supone ocurrida con el consul de Inglaterra en la Habana. El gobierno, que no tiene la menor noticia de tal asunto, mal podía ocuparse de él en consejo de ministros.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL EN EL ESTRANJERO recibimos anoche los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 16 (5'42 t.).

Se confirma que los embajadores de las potencias acreditadas en Constantinopla, han dirigido a los gobiernos de los pueblos establecidos en la península de los Balcanes una nota colectiva en que se declara la necesidad de conservar la paz á todo trance, hasta que las potencias decidan sobre los puntos sometidos á su arbitrio, para evitar así la efusión de sangre.

En la nota se encomia la actitud conciliadora del sultán, y se reprehen enérgicamente los sucesos de la Rumelia, considerando á los jefes del movimiento unionista como responsables por completo de la agitación que hoy conmueve todo el país.

Al propio tiempo se invita á los búlgaros á desistirse de los armamentos que es-

tán realizando y de la concentración de tropas sobre sus fronteras.

La nota termina invitando á todos al sostenimiento del orden.

Viena, 16 (6 t.).

La nota colectiva circulada por los embajadores de las potencias, ha causado muy buena impresión en la Sublim Puerta.

Se asegura que el duque de Broglie y otros conservadores caracterizados se abstendrán de defender la monarquía en la nueva Cámara, concretándose á sostener la necesidad de una política reparadora.

La «France» acusa á los embajadores que se hallan reunidos en conferencia en Constantinopla del desconocimiento de la geografía de la parte oriental de Europa, y de hallarse influidos por preocupaciones religiosas.

Berlin, 16 (7'45 n.).

Continúa la inminencia del peligro de una guerra en Oriente. El desacuerdo que se supone existe entre las potencias, aumenta la gravedad de la situación.

Los documentos relativos á la cuestión de las Carolinas enviados al Vaticano, son incompletos para el exacto conocimiento de la cuestión que se debate.

Roma, 16 (7'50 n.).

Se cree existe acuerdo entre Rusia é Inglaterra en la cuestión de Oriente. Este autorizado rumor explica la hostilidad de Inglaterra para con el príncipe Alejandro.

Viena, 16 (8 n.).

El rey ha revistado en Nisch cinco regimientos de caballería. Se ha iniciado un movimiento de avance del ejército con dirección á la frontera.

Paris, 16 (9'50 n.).

Cassagnac afirma que la república se halla en el principio del fin. Ha sido preso Emilio Gaudin por gritar públicamente «¡Viva el emperador!» «¡Abajo la república!»

Sofia, 16 (9'40 n.).

El príncipe Alejandro inspecciona en estos momentos las tropas acantonadas en Kustendil y Doubnitza, en la frontera de Macedonia.

Constantinopla, 16 (10 n.).

Hay corrientes optimistas en lo referente al arreglo de la cuestión creada por la actitud de la Servia. Se cree que dado el apoyo que Bismarck presta á Turquía, Bulgaria no se echará impremeditadamente en brazos de Rusia.

Berlin, 16 (10'30 n.).

Háblase de la celebración de una nueva conferencia para arreglar los asuntos de Oriente.

Marsella, 16 (11 n.).

Se han hecho hoy varias prisiones entre los propagadores de noticias falsas contrarias al orden y tranquilidad de la república.

Paris, 16 (12 n.).

La prefectura de policía ha adoptado medidas de prevision para evitar se reproduzcan los desórdenes ocurridos há días con motivo de las elecciones. La prensa conservadora combate enérgicamente la alianza de comunistas y oportunistas.

Los conservadores expresan en sus manifiestos la confianza que les anima de que las elecciones del próximo domingo demostrarán una vez más el arraigo que en el país tienen las ideas de orden.

Paris, 16 (35 t.).

Los duques de Montpensier asistirán á la ceremonia de la boda de la princesa María de Orleans, que tendrá lugar el día 22 en el Castillo de Eu.

Asistirán también la emperatriz de Rusia, los reyes de Dinamarca, los príncipes de Gales, los condes de Paris, el infante D. Antonio y otros muchos príncipes de sangre real. Las fiestas durarán tres días. Los duques de Montpensier marcharán á Madrid el día 30.

Los republicanos sensatos reprueban

sinceramente la conducta de los intransigentes y socialistas franceses que piden la expulsión de los príncipes de Orleans y la confiscación de sus bienes.

La resolución del gobierno de mantener la candidatura de Mr. Grevy en las próximas elecciones presidenciales, ha causado muy buen efecto en la opinión. La elección de Grevy está asegurada, votaran su candidatura muchos conservadores.

El gobierno continúa separando alcaldes de dudosa lealtad para con el gobierno. Se cree que la nueva Cámara anulará la elección de 80 candidatos monárquicos triunfantes.

Bolsin de anoche.

Operaciones. Cuatro perpetuo: Contado, 00-00. Fin de mes, 58-25. En firme, 58-25. Dinero. Barcelona interior, 58'25. Exterior, 37'93. Paris (oficial), 56'34. Idem (particular), 56'34. Londres (oficial), 36'25. Idem (particular), 36'25.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 17 DE OCTUBRE.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Fabra los siguientes TELEGRAMAS:

Túnez, 17.

La Cámara de Comercio dice que no hay colera en esta capital.

Belgrado, 17.

La Bulgaria ha ofrecido á la Servia la rectificación de las fronteras.

Lima, (sin fecha).

Las tropas del gobierno derrotaron en Cajamarca á las de Cáceres, que se componían solamente de 1800 hombres.

Nisch, 16.

Es inexacto que los sérvios hayan pasado la frontera de la Bulgaria.

Corre el rumor de que el rey de Bulgaria marchará mañana despues de publicar un manifiesto.

Londres, 17.

El Sr. Gladstone ha dirigido á uno de sus amigos una carta, en la que se declara favorable á la union bulgara.

Los periódicos de todas clases que se publican en Madrid han satisfecho, por derechos de timbre para la Peninsula, Antillas y Filipinas durante el mes de setiembre último, la cantidad 31681 pesetas 14 céntimos.

—Los periódicos políticos que en dicho mes han pagado más de 200 pesetas de franqueo para provincias, son los siguientes:

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 6914 82

El Imparcial. 6010 20

El Globo. 3304 80

El Liberal. 3123 12

El Correo. 1227 60

El Resumen. 1176

El Día. 1132

El Siglo Futuro. 836 50

La Gaceta Universal. 746 70

La Epoca. 662 40

La Fe. 840

La Union. 427 80

La Iberia. 414

La Republica. 363 30

El Porvenir. 303

El Cenorro. 249

El Diario Español. 246

El Diario Médico Farmacéutico. 204 90

Anteanoche á las nueve y diez minutos se observó en Málaga un hermoso bólido, que partiendo de una region próxima á la constelacion del Carro, corrió hacia el mar en direccion S. E., dejando una estela luminosa de color rosado, que se borró á los pocos segundos.

Hace ocho dias se observó otro bólido casi de las mismas condiciones, pero de luz azulada.

El Ayuntamiento de Málaga va á solicitar del ministro de Hacienda que vuelva la administracion del impuesto de consumos al Ayuntamiento, apoyándose, entre otras razones, en que el Ayuntamiento de Barcelona continúa recaudando dicho impuesto.

Los vecinos más ancianos de Alcoy no recuerdan haber visto en aquella region otro nevada en el mes actual semejante á la que cayó el miércoles en dicha ciudad.

Hoy publica El Eco de Navarra una extensa relacion de los últimos momentos del reo Toribio Egua.

«A las siete de la noche el reo quedó entregado á los sacerdotes. Pidió el perdon de todos los que hubiera ofendido, y rogó que se le entrase con calma.»

Al poco rato dijo: «Mañana no me dolerá ni la mano ni la cabeza.»

Cenó con apetito berza, chirias y chipirones y una bizcochada.

A las doce tomó el té, y en seguida los hermanos de la Paz y Caridad se encargaron de acostar al desgraciado Egua, puesto que su parálisis del lado derecho se lo impedía, y se acostó en la cama en el cuarto próximo á la capilla.

Desde las doce á la una rezó en voz alta y recordó con horror el espantoso crimen de Atondo, diciendo: «¡Pobre cura! ¡pobre ama!»

Estuvo orando gran rato y se confesó. Despues lloró mucho, y con el Santo Cristo entre las manos, exclamaba: «¡Perdonadme, Dios mio!»

A las cinco tomó chocolate. A las siete y media pidió algo de comer y se le dió una pedacita de pichón y un sorbito de vino.

Un irio oficial le acometió á poco rato. El sacerdote colocó en el costado izquierdo del reo una estampa del corazon de Jesús, enviada al efecto por la señora del gobernador civil.

Al sonar las ocho, las oleadas habidas en la multitud, que se atropellaba y estrujaba, por que todos, poseidos de ávida curiosidad, querian ser los primeros para no perder ni un solo movimiento del semblante de aquel cuya muerte iban á presenciar, indicó que la tristísima comitiva se había puesto ya en camino del patibulo.

Aparecieron unos cuantos caballos del regimiento de Numancia que abrían la marcha; seguían despues los hermanos de la Paz y Caridad entusiasmados, con hachas encendidas y llevando cruz alzada y cubierta, y detrás iba el carro sobre el cual se hallaba el desgraciado Toribio Egua, habiendo llorado al subir al vehiculo y encontrarse en presencia del público.

El Sr. Barasoain, escribano de Cámara, iba detrás acompañado de dos ugieres de la Audiencia, vestidos de uniforme, para dar fé de que se había cumplido la sentencia.

Acompañábanle en el carro los sacerdotes D. Pedro Maria Hundain, D. Angel Eilduayen, D. Pedro Velasco, D. Francisco Gonzalez y D. Zacarias Ugarte. Este último llevaba en la mano un pequeño Cristo que el reo besaba á menudo y que murió besándolo, procedente de su afiliciada madre que lo remitió á su desgraciado hijo para que lo tuviera en trance tan terrible y volviera despues á su poder como recuerdo tristísimo.

Atravesó el cortejo la plaza de San Francisco, calle Nueva, Taconera, á la puerta de este nombre, y llegó al pie del cadalso, en cuyo alrededor se hallaba formando tres lados del cuadro el regimiento Infantería de América, cerrando el cuadro un escuadrón de caballería del regimiento de Numancia.

El reo bajó por su pie del carro, y subió al cadalso con bastante firmeza, ayudado en parte por los sacerdotes, pues sus movimientos al andar eran torpes, efecto de su enfermedad.

Llegado á la fatal plataforma, sentóse en el banquillo, del cual volvió á levantarse para que elevaran el asiento, volviéndose con toda tranquilidad á mirar los arreglos que el ejecutor de la justicia estaba haciendo.

Un momento despues el alma del infortunado Egua volaba al tribunal de Dios.

El verdugo llamase Lorenzo Huerta y pertenece á la audiencia de Burgos.

El aparato con el que el ejecutor de la ley ha cumplido su terrible ministerio, es una mo-

dificación del antiguo, modificación hecha por Huerta, y se estrenó en Vitoria en el criminal Garayo (a) Sacamantecas, despues en algunos individuos de la Mano Negra y últimamente en Egua.

Segun un periódico de Sevilla, hablase en aquella capital de un lance de honor pendiente entre dos militares de alta graduacion.

El Sr. Sagasta visitó ayer al Sr. Montero Rios, celebrando con él una detenida conferencia política.

El 27 del mes anterior llegó á Santa Cruz el vapor de guerra Vulcanio, procedente de Río de Oro, donde fué relevado por la goleta Ceres.

Los noticias de Río de Oro, llegadas últimamente á Canarias, nada dicen de que el tráfico comercial haya aumentado en la factoria.

Los indigenas tienen gran temor á represalias por los sangrientos sucesos de marzo último.

Han abandonado la costa algunos emisarios del Sr. Bonelli que conducen géneros, muestras y algunas cartas para los principales caciques, con el fin de aproximarlos á la factoria y ver de verificar algunas transacciones mercantiles.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL EN EL ESTRANJERO recibimos, hasta la hora de cerrar esta edicion para próximas, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 17 (9'56 m.).

Ha llegado á esta capital el príncipe de Gales. Las noticias que se reciben de Oriente continúan siendo por todo extremo contradictorias. «Le Gaulois» publica al frente de su número de hoy, en gruesos caracteres, una invitación al pueblo francés, para que en las elecciones que han de tener lugar mañana voten contra los candidatos que representan la deshonra y la ruina de Francia, y que no son otra cosa que comunistas disfrazados.

Viena, 17 (9'30 m.).

El gobierno de Servia ha dirigido á las potencias una protesta contra la declaración hecha por los embajadores en Constantinopla, favorable á la union personal de las dos Bulgarias, bajo la jefatura suprema del príncipe Alejandro.

La Asociación de la Cruz Roja de Servia ha enviado delegados á Buda-Pesth y á Viena para adquirir el material necesario para montar un hospital de campaña.

En Sofia (Bulgaria) ha causado desagradable impresión el fracaso de los propósitos de los embajadores de dirigir una nota colectiva.

Telegrafian de Filipópoli que allí se juzga como inevitable la guerra, que seguramente habrá de extenderse por toda la Peninsula de los Balcanes.

Paris, 17 (10'25 mañana).

En las alocuciones y manifiestos electorales que los conservadores dirigen al pueblo en solicitud de sus sufragios, se impetra el favor de Dios para la salvacion de la patria.

Londres, 17 (10'30 mañana).

Se ha celebrado un suntuoso banquete en honor de lord Rifon, antiguo virey de la India. Rifon ha declarado se compromete solemnemente, dado el caso que Inglaterra declare la guerra á Birmania, á destituir al rey actual y hacer se le reemplace con el príncipe Birmano.

El rey de Birmania ha enviado 15000 hombres de su ejército á la frontera de la India inglesa.

El Español de Sevilla da cuenta del curso de la enfermedad colérica en los términos siguientes:

«Dispuestos á decir la verdad de lo que va ocurriendo en los casos sospechosos que se han presentado en esta ciudad, y para que la opinion no se estravie aumentando la alarma del vecindario harto preocupado con los

dió la viuda con amargura;—¡te obligo á toda clase de privaciones, de sacrificios...! ¡Te estás matando por mí!

—¿Me habeis oido quejar alguna vez, mamá mia?

—No, pero bien conozco lo que sufres.

—Si, cuando os oigo hablar como lo estais haciendo.

—Escuchadme, querida vecina. Ya sabeis que tengo intencion de instalarme definitivamente cerca de Paris, conservando aquí mi cuarto. He visto ya varias propiedades, una entre otras, hacia Versailles, que me agrada mucho, y estoy decidida á tomarla.

—Pues bien, ¿por qué no vendriais á pasar á mi lado los meses necesarios á vuestro restablecimiento?

—Separarme de mi hijal—esclamó la viuda.

—¡Oh! no es así como yo lo entiendo; Eugenia vendrá con nosotras.

—No es posible,—dijo la viuda tristemente.

—¿Por qué?

—Primero porque os estorbaríamos.

—En manera alguna; en la casa hay comodidad para todas.

—Eugenia tiene necesidad de quedarse aquí para atender á las cosas que la dan obra.

—¡Oh! ¿estando tan cerca de Paris!

—No dejaría de tener que hacer dos ó tres viajes por semana; pérdida de tiempo, sin contar los malos encuentros que pudiera tener.

—Ya hallaríamos medio para evitar á la señorita Eugenia sus frecuentes trastornos; yo misma, obligada á venir á Paris, haré con gusto sus encargos.

—Digaís lo que queráis, señora, siempre seríamos una carga; pobres, vivimos, según nuestros medios; os conozco, señora, si estuviéramos á vuestro lado hariais por nosotras gastos que nos sería imposible satisfacer.

—Ya os he dicho que el primer deber de los ricos es ayudar á los que no tienen, y yo tengo derecho á hacer lo que me convenga de mi pequeña fortuna.

—¡Oh! sois generosa y buena; pero no hay una razon, para que abusemos de vuestras bondades. En fin, si nos vamos sin haber pagado, ¿que pensarían de nosotros en la casa? ¿Qué diría el propietario?

—¿Quién habla de no pagar? Cuando yo dé á Eugenia lo que la debo, si no es bastante, os adelantaré lo que falte.

—Nada me debeis, señora,—replicó Eugenia, —soy demasiado feliz en ofreceros mi trabajo en muestra de nuestro reconocimiento.

VI. Los informes.

El jueves por la mañana, Mad. Fourier fué á ver á la viuda Lureau, le dijo unas cuantas palabras al oido, y luego pasó con ella á su cuarto.

—Y bien,—preguntó la madre de Eugenia, —¿qué teneis que decirme?

—Cosas muy serias. Desde anoche pude hablar con vos, pero me retiré muy tarde, porque estube ocupada en arreglar mi instalacion en Ville-de-Avray. Traigo los informes relativos á M. Luciano Morel.

—Y bien?—dijo la viuda con voz oprimida.

—El joven es, en efecto, como os lo ha dicho, discípulo de M. Jorge Ramel. El conde de Soleure, un filántropo, lo recogió y llevó á su casa, hace algunos años, á consecuencia de un acontecimiento de los más dramáticos, que luego os referiré.

Naturalmente el joven se mostró reconocido á su bienhechor, y su conducta es de las más irreprochables.

Madame Lureau dejó escapar un suspiro de satisfaccion.

—Desgraciadamente, mi querida amiga, los informes que me han dado sobre la familia de Luciano Morel no son nada buenos: es cosa que hace herizar los cabellos.

El padre, de oficio tejedor en el pueblo de Vignote, era perezoso y borracho; la madre era una buena mujer; su marido la maltrataba de todas maneras, dejándola falta de todo, y se murió de pena y melancolia.

Para librarse de los malos tratamientos del borracho, el hermano y la hermana de Luciano debieron dejar el país y, aunque jóvenes, buscar el medio de ganar su vida. Así los tres huérfanos se vieron separados, y no han sabido unos de otros despues, según os consta.

Demasiado joven aún y demasiado débil para irse tambien, Luciano permaneció con su padre y con una niña abandonada por sus padres, cuya nodriza fué la mujer del tejedor. Esta desgraciada niña era una verdadera carga para el tejedor, que en lugar de trabajar pasaba su tiempo bebiendo y emborrachándose. La niña era la que pagaba todo.

Un día desapareció de la casa y todas las pesquisas que se hicieron para encontrarla quedaron sin resultado. El rumor público acusó al tejedor Morel de haber matado á la niña para desembarazarse de ella. Se le formó causa y fué encerrado en una prision.

—Todo eso es horrible!—esclamó madama Lureau estremeciéndose.

—Pues esto es solo el principio, esperad.

La desaparicion de la niña dió lugar, como dije, á la formacion de la oportuna causa criminal, pero como no se hallaron pruebas de la culpabilidad de Morel, lo pusieron en libertad cuatro meses despues.

Entonces supusieron que para sustraerse á los malos tratos del tejedor, la niña se habia refugiado en el bosque, donde fué devorada por los lobos.

Morel volvió á Vignote, pero objeto de desprecio para todo el mundo no podia permanecer allí, y vendiendo su casa, vino á refugiarse á Paris, trayendo consigo á Luciano.

Lo que hizo aquí no se sabe positivamente, pero hay lugar á creer que formó parte de una banda de malhechores.

En efecto, el segundo año de su estado en Paris, fué condenado á dos años de prision por robo.

Durante este tiempo, Luciano vivia de la caridad pública.

Cumplida su condena, no se oyó hablar de él hasta el día de su muerte.

Se dijo que había perecido en un incendio, queriendo salvar á una mujer que pedía socorro; pero personas mejor informadas afirman que su muerte fué un castigo de Dios.

Morel, la mujer que pereció con él y un tercer miserable, de que eran cómplices, habían atraído á una casa que habitaban solos á una señora del gran mundo, muy conocida, joven, bella, rica, para asesinarla y robarla.

Nunca se ha podido saber como la joven cayó en aquella emboscada, ni por qué fué á aquella casa, llevando en una bolsa de viaje joyas y otros valores, representando más de un millon y medio de francos.

Este sombrío drama ha quedado en la oscuridad del misterio.

Ahora bien, en el momento en que el asesino llamado Jacobo Vernier daba de puñaladas á la mujer, una lámpara de petróleo, derribada y rota ponía fuego á la casa, causando la muerte de Morel y la otra mujer.

El asesino pudo salvarse, pero se volvió loco y fué encerrado en un manicomio.

La madre de Eugenia estaba aterrada.

—¡Horrible, horrible!—murmuró.

La vecina prosiguió:

—Entonces fué cuando el conde de Soleure, que mejor que nadie sabe á qué atenderse respecto á ese trágico acontecimiento, se interesó por el joven Luciano, se hizo su protector y trató de hacer de él un artista pintor, dándole por maestro á Jorge Ramel, su yerno.

Tal es la historia del padre del joven Luciano Morel, salvo algunas cosas ignoradas, poco edificantes sin duda, y que no han podido darme á conocer.

—¡Ay! demasiado es todo lo que me habeis dicho.

—¿Pero qué es todo?

—Voy á decirlo. Nada he podido saber del hermano mayor de Luciano. Se ignora su paradero. Pero pude ser informada respecto á su hermana, que se llama Dionisia, y que actualmente se halla en la prision de Blois.

—¿Gran Dios! ¿es posible?—esclamó madama Lureau.

—Es demasiado real.

—¿Pero que ha hecho esa desgraciada?

—Esta acusada de robo y asesinato.

—¡El padre! ¡la hija! ¡Es una familia de criminales!

—Aquí teneis un periódico de la localidad en el que podeis leer los detalles del crimen de que se le acusa. El periódico habla tambien de la muerte de su madre.



asos ocurridos y con las noticias exageradas que algunos se complacen en esparcir, participamos que hasta las seis de la tarde de ayer no se había tenido noticia en los centros oficiales más que de tres nuevos casos sospechosos; el del médico Sr. Ricca en la misma casa de la plaza del Triunfo en que ocurrieron las dos invasiones al teatro, una joven que habita en la calle del Socorro y un operario de los talleres del dorador Sr. Rossi, que habita en la calle del Sol.

Es muy de notar que todos tres atacados proceden del mismo foco infeccioso del Triunfo, pues el Sr. Ricca asistió como facultativo a las dos enfermas de su casa: la joven de la calle del Socorro es operaria en un establecimiento de modas del patio de Bandera del Alcazar, y el enfermo de la calle del Sol tiene su taller en la calle de la Lonja, inmediata a la plaza del Triunfo, y por lo tanto, es indudable que allí está el foco y a estinguirlo se dirigen todos los esfuerzos de la alcaldía, que está dando pruebas de actividad y energía en estos momentos.

Ayer falleció la señora atacada en la plaza del Triunfo. Los enfermos de la calle del Sol y de la Borciguenería están en plena reacción, y la joven de la calle del Socorro presentaba ayer tarde síntomas graves.

La empresa del ferrocarril del Norte ha anunciado los viajes a precios reducidos con motivo de las renombradas ferias de Valladolid.

Los viajeros podrán salir de Madrid en el tren correo desde el lunes próximo hasta el día 29 del actual.

Leemos en El Noticiero: El Resumen pierde el tiempo inventando noticias referentes a los puntos que ha de abrazar la mediación de Su Santidad en el asunto de las Carolinas.

El gobierno está decidido, y hace en ello muy bien, a guardar la reserva conveniente en estas negociaciones, y como no tiene que negociar con los periódicos de oposición, sino con los diplomáticos, es completamente inútil que aquellos estuerzen la imaginación con el propósito de sacar de mentira verdad.

El tren-correo de Alicante y Valencia ha llegado hoy a Madrid con una hora de retraso.

La República publica un artículo combatiendo la democracia gubernamental, en el que claramente se alude a la política del Sr. Castelar, con alguna ironía.

Un vascogado residente en Buenos-Aires, doctor en medicina y cirugía, ofrece un millón de reales para caso de guerra con Alemania, y si el gobierno español lo cree útil, se embarcará como practicante en cualquiera de nuestros buques.

Esto se llama patriotismo. Hoy recibimos de nuestro compañero y corresponsal especial en París Sr. Peris Mencheta, la siguiente carta:

París, 15. Enterado de que se encuentran en esta capital los señores señores duques de Montpensier, estoy en esta tarde en el hotel de Londres, donde se hospedan, e inmediatamente y merced a la bondad de nuestro buen amigo D. Rafael Esquivel, secretario de S. A., he tenido la honra de presentar mis respetos en el acto al señor duque, quien me ha recibido con su amabilidad acostumbrada y me alfecto que ya en otras ocasiones me manifestó en los distintos puntos en que me cupo la honra de visitarle.

S. A. me ha favorecido haciéndome algunas preguntas sobre la situación de España, y me especialmente sobre la salud de S. M. el rey y de su augusta familia. El duque recibe con frecuencia noticias de D. Alfonso, pero como la prensa de París casi toda la estranjera solo publica de España noticias inexactas o exageradas sobre las cuestiones que afectan a nuestro honor ó a nuestros intereses nacionales, de ahí que se desee siempre conocer el verdadero estado de nuestro país por conducto directo y fidedigno.

El señor duque ha manifestado verdadero interés por conocer los estragos que ha producido el cólera en España. He tenido ocasión una vez más de confirmar mi opinión de que es muy grande y muy sincero el afecto que a nuestro país profesa S. A.

Los duques llegarán a esa 30 de este mes y no antes, como se decía, porque han de asistir a las bodas de la princesa María de Orleans, hija del duque de Chartres, con el príncipe Waldemar de Dinamarca, a cuya ceremonia concurrirán la emperatriz de Rusia, los reyes de Dinamarca ó la reina y el príncipe heredero, los príncipes de Gales con sus hijos, los condes de París, el duque de Orleans, la princesa Amalia, la princesa Elena, los duques de Chartres y sus tres hijos, el duque de Nemours, la princesa Blanca, los príncipes de Joinville, los duques de Alençon, el duque de Felipe de Orleans, la duquesa de Coburgo Gota, la princesa Clementina de Orleans con su hijo D. Fernando, los duques de Anhalt, otros personajes emparentados con las familias reinantes, los representantes de Dinamarca, de Rusia, de Bélgica y varios gentiles-hombres y damas de honor.

El matrimonio civil se efectuó el 20 en la legación de Dinamarca y el religioso tendrá lugar el 22 en el castillo de Eu.

Se había pensado celebrar las bodas en el espléndido castillo de Chantilly, que dista cuarenta minutos de París, pero como esto podría considerarse como un acto de ostentación monárquica en los actuales momentos, se ha resuelto lo contrario en el Eu, que está más apartado de aquí, aun cuando han tenido que vencerse muchísimas dificultades para dar confortable alojamiento a más de 150 personas que concurrirán a esta fiesta de familia.

En la recepción diplomática de ayer tarde hizo saber Mr. Grevy a los embajadores y ministros estranjeros que el gobierno había acordado presentar su candidatura para reelegirse presidente de la república.

Esta resolución gubernativa ha producido muy buen efecto, porque evita nuevas complicaciones a Francia.

El Sr. Grevy ha un verdadero esfuerzo personal prestándose a ser presidente algún tiempo más, pues lejos de serle agradable tan alto honor, lo considera como un sacrificio.

También fué recibido con aplauso el Boletín de obras aragonesas, que precedido de una instrucción histórica de aquel rico idioma, ha publicado y regala a la Academia su autor D. Jerónimo Borao, hombre de reconocida instrucción.

El Sr. Codera emitió informe acerca de varias monedas árabes, muy estimables, encontradas en las provincias de Navarra y Córdoba.

Y, por último, el P. Fita leyó un curioso é instructivo estudio que acaba de practicar sobre la topografía de Madrid en 1152, valiéndose al efecto de un documento de aquel año que precisa los nombres y situación del alcazar de la puerta de la Vega y la Almudena ó recinto amurallado de la Villa.

Terminada la lectura que hizo el Sr. Rada de su importante monografía sobre la neoropolis de Carmona, tomó la palabra el Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Francisco), para disertar acerca de un episodio del tiempo de Abrahán I, que demuestra la importancia que tenía entonces la alcazaba ó castillo casi inespugnable de aquella ciudad, intitulada por los árabes «Lucero de Andalucía».

El P. Fita hizo entrega del Boletín del mes de octubre que contiene importantes estudios de este incansable académico y de los Sres. Fernandez Duro y Fabié; y después de volarse por unanimidad académico correspondiente en París al señor conde de Charencey, persona de grandes conocimientos, se levantó la sesión.

EDICION DE LA NOCHE DR HOY 17 DE OCTUBRE

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas: París, 17. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56 3/8.

Londres, 17. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56 1/8.

París, 17. El gobierno francés ha destituido 50 alcaldes porque habían hecho propaganda monárquica durante las últimas elecciones.

Rennes, 17. El cólera se ha presentado en la Bretaña.

Londres, 17. Se sabe de fijo que 15000 birmanos amenazan la frontera de la India inglesa.

Palermo, 17. Ayer se registraron en esta ciudad 20 defunciones de cólicos.

París, 17. El «Matin» publica un telegrama de Roma, anunciando que el rey de Wuttemberg y tal vez el de España harán un viaje a San Remo, donde está el rey de Italia.

París, 17 (tarde). A pesar de varios telegrama de Roma que aseguran que el rey de España hará pronto un viaje a Italia, se cree que esta noticia carece de fundamento.

Berlin, 17. Es probable que se reúna la conferencia de los delegados de las grandes potencias; pero no se ha hecho todavía ninguna proposición sobre este asunto.

Londres, 17. El «Times» de hoy dice: «Los gobiernos de Austria y de Rusia han sugerido al de Turquía la idea de proponer una conferencia basada en el tratado de Berlín. Si el príncipe Alejandro de Batenberg obedece a las grandes potencias, estas invitarán al gobierno turco a que asimismo las instituciones de la Bulgaria y de la Rumelia; caso contrario, dejarán al gobierno turco que obre con arreglo a sus derechos.»

Londres, 17. El Sr. Gladstone ha publicado otra carta dirigida a un delegado de Bulgaria. El antiguo ministro inglés declara que se deben aceptar los hechos consumados en la península de los Balcanes.

Venecia, 17. Hay grandes inundaciones en el Lombardo-Véneto.

La Biblioteca de Instrucción y Recreo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA publicará, a continuación de La ilustre fregona, del inmortal Cervantes, Cien cuentos del insigne ingenio valenciano Juan de Timoneda. Este precioso libro inaugura la serie de los mejores cuentos españoles y estranjeros que, sucesivamente publicaremos, alternando con las novelas, comedias y demás obras de amenidad que constantemente enriquecerán nuestra Biblioteca. De esta manera tendrán nuestros favorecedores las principales obras de recreo que en lo antiguo y en lo moderno, dentro como fuera de España, han alcanzado mayor fama por sus relevantes méritos literarios.

Anteayer hubo una función teatral en el de Lara de esta corte dispuesta por unos jóvenes estudiantes para contribuir con su producto a la construcción del barco de guerra Patria. Esta función ofreció de notable la lectura de una lindísima poesía titulada Por mi patria, monólogo en verso, preciosa producción de D. Fabian Bisbal y Gosalvez; dos piezas tocadas con bandurrias y guitarras, y un aria magistralmente cantada por la distinguida joven doña Carmen Diaz, a la que, lo mismo que a todos sus compañeros, el público colmó de aplausos.

La república de Liberia ha solicitado concertar con España un tratado de comercio que tienda a impedir la trata de negros que aun se hace en las costas occidentales de Africa.

Ha fallecido en Puerto Rico el antiguo funcionario de Hacienda y padre de nuestro querido amigo y compañero en la cruz D. Jesús María Moreno y Santi, a quien acompañamos en su justo dolor.

Procedente de Vigo llegó ayer a Madrid, con su familia, nuestro querido amigo D. Adolfo Calzado.

Mañana publicará la Gaceta los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Indultando a José María Máximo Sanchez de la mitad de la pena de doce años y un día de reclusión que la Audiencia de Cáceres le impuso por el delito de homicidio.

Indultando a José del Río Gonzalez del resto de la pena de dos años y cinco meses de prisión correccional a que le condenó la Audiencia de Ronda, por el delito de asociación ilícita.

Comutando la pena de dos años, once meses y once días de presidio correccional que la Audiencia de Ciudad-Real impuso a Juan Ramon Escrivano de la Peña y Antonio de la Peña y Lopez, por el delito de robo, por la de un año del mismo presidio.

De nuestro servicio particular recibimos esta tarde el siguiente telegrama: Jaen, 17. Sigue siendo favorable el estado sanitario de la población, esperándose muy en breve completo restablecimiento de la salud pública. Ayer hubo solo 13 defunciones y 12 invasiones.—El corresponsal.

Ante la sección tercera de lo criminal de esta audiencia se han celebrado hoy dos vistas por delitos de imprenta. En la primera de ellas, seguida contra El Liberal, el fiscal de S. M., señor Molero, modificó las conclusiones y pidió a la sala absolviese libremente al procesado, D. Mariano Araus.

La segunda fué por un artículo inserto en el periódico La Discusión, y en el cual, según el Sr. Molero, se comete el delito de excitación a cambiar la forma de gobierno establecida.

El Sr. Molero pidió para el procesado, D. Emilio Nogués, dos meses y un día de arresto mayor, y el defensor, que lo era el ex-ministro Sr. Sorni, la absolución libre.

La Dithra zarzuela continúa llevando grandísima concurrencia al teatro Martín. En las dos veces que se representa cada noche esa ingeniosa revista, no cesa el público de aplaudir, y los autores son llamados con insistencia a la escena.

Los espectadores celebran con grandes risas los chistes que abundan en la obra, elogiando el buen gusto y la cultura que campean en el libro.

Las pateras en cineo idiomas fueron repetidas por cuatro veces, en medio de atronadores aplausos con que el público premia la feliz concurrencia de los autores.

En la comedia del Sr. Marco La vida negra es muy aplaudido el inteligente actor Sr. Vega, que interpreta un tipo de aragones con tanta naturalidad que lo acredita de un verdadero artista.

Empieza a oírse con gusto por el numeroso público que concurre todas las noches al circo de Price la opereta del maestro Andráz Las bodas de Enriqueleta; las bellezas que contienen varios números de la misma, han introducido en el teatro de esta obra un espectáculo sumamente agradable, que llevará por muchas noches numerosa concurrencia al citado coliseo.

En los Jardines del Buen Retiro tendrá lugar mañana domingo una variada función, que además de los números que se anuncian en los carteles, ofrece el atractivo de que Mr. Williams, acompañado de su bella y elegante esposa, después de ejecutar los arriesgados ejercicios con sus hermosos leones, verificará el acto de darlos la comida dentro de la misma jaula, lo que hasta la fecha no se han atrevido a verificar otros domadores.

También tendrá lugar la ascension del globo «España», y que tanto llamó la atención el jueves pasado.

Mañana domingo por la tarde, se pondrán en escena en el teatro Lara, las aplaudidas obras Un joven simpático, Los niños terribles, En plena luna de miel y El Ventanillo.

La comision organizadora de la funcion dramática a beneficio del buque «Patria» que se ha de celebrar en el teatro de la Alhambra, desea hacer constar que el Sr. Calvo que espontáneamente se ha ofrecido a leer las poesías, no es, como ha dicho un colega, el empuente actor D. Rafael; sino uno de los individuos de la comision organizadora.

Ha sido nombrado canónigo de Almería D. Antonio Granoso Garcia Gonzalez, cura párroco de Benizolar.

El laureado poeta catalán D. Manuel de Mata y Maneja, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica. Felicitamos a nuestro amigo por tan honrosa distinción.

Se nos ruega hagamos público, para evitar una estafa que se prevé, que en una litografía de esta corte se ha mandado tirar un ciento de tarjetas con el nombre del Sr. D. José Montero y Subiela, general de infantería de Marina, por una señora que llevaba otra tarjeta de dicho señor, sin ser conocida ni saberse el objeto que en esta tirada y gasto consiguiente puede llevarse, no debiendo ser otro que el de valerse del nombre de este general para recomendaciones clandestinas u otros actos, para los que deben prevenirse las personas a quienes se les presentan.

Mañana publicará la Gaceta los siguientes reales decretos del ministerio de Fomento: Nombrando inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de minas a D. Juan Pablo Lasala.

Jubilando, a su instancia, a D. Antonio Hernandez y R. Espiera, inspector general de segunda clase del cuerpo general de minas.

Nombrando a D. José Benito y Rojo inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos.

Esta tarde han salido para la posesion del Sr. Silvela en Las Nieves (Toledo) los señores ministros de Fomento y de Gracia y Justicia y el Sr. Sanchez Toca. Pasado mañana estarán de regreso en Madrid.

El Sr. Fabié publica en el Boletín de la Academia de la Historia, la neorología del Sr. Worsaae, socio honorario de aquella corporación desde 1867, chambelán y consejero del rey de Dinamarca, vicepresidente desde el año de 1865 de la sociedad real de anticuarios del Norte y director de los museos del reino.

El Sr. Worsaae, que ha publicado muchas obras por todo extremo notales, era con razon reputado como uno de los primeros arqueólogos de Europa, habiendo contribuido en gran parte a crear la especialidad científica que se designa Prehistoria.

La Academia de la Historia ha recibido con singular aprecio el cuaderno de la Historia del Anjurdan (hasta la página 403) que le ha enviado su autor el sabio correspondiente D. José Pella y Fargas. Versa esta seccion sobre la época de la nobleza feudal hasta el siglo XIII, y sus grabados é iluminaciones correctísimas, así como el fondo de la obra y la belleza de su estilo acusan un relevante mérito.

Noticias del ministerio de la Guerra: El Sr. D. Nicolás Rey y Redondo ha sido nombrado subdelegado castrense de Burgos, y el licenciado D. Ramon Cobo de Córdoba.

Ha sido autorizado el brigadier don Francisco Calvo para hacer uso de dos meses de licencia.

Se ha concedido el retiro a los siguientes jefes y oficiales del arma de infantería: Coronel: D. José Villanova y D. Fernando Aguilar.

Tenientes coroneles: D. Ramon Pardina y D. Fernando Aguilar. Comandante: D. Mariano Vallespino.

Capitanes: D. Tomás Pascual, D. Pedro Oliver, D. Alfredo Ubiñas y D. Felipe Alaiuz.

Ha sido destinado a la plantilla de la direccion general de Infantería el comandante del arma D. Niceto Mayoral.

S. M. el rey, acompañado de su augusta esposa y real familia, ha asistido esta tarde a la Salve en la basilica de Atocha.

Para cubrir vacantes en el primer regimiento de infantería de Marina, se ha dispuesto se llamen a las filas 100 hombres de los que en la actualidad disfrutan licencia ilimitada.

Noticias del personal de Marina: Se ha negado la vuelta al servicio al comisario de marina retirado D. Ramon Soler y Espiamba.

Se ha concedido el haber provisional de 40000 pesetas al intendente en situacion de reserva D. Ignacio Negriñ.

El ingeniero jefe de primera clase D. Indalecio Alonso ha sido nombrado subdirector de la Academia de ampliacion.

El lunes se verificará el estero en el ministerio de Marina, y por esta causa no habrá oficina.

El secretario del Consejo Supremo de Guerra y Marina, brigadier D. Juan Romero, se ha servido remitirnos dos ejemplares del «Escalafon de la real y militar Orden de San Hermenegildo», publicado recientemente, y cuyos ejemplares se espandan desde hoy en la portería de dicho Consejo Supremo.

Le damos las gracias por su atencion. Anoche celebró junta general el Circolo de Arquitectos para tratar de varios asuntos de interés.

Se leyó una proposicion del Sr. Diaz Quintana acerca de un proyecto, sobre el que dió esplicaciones verbales, que afirma permitir al cuerpo de arquitectos obtener la propiedad de una industria y bastantes rendimientos para que el círculo ensanche su esfera de accion.

La junta acordó aceptar en principio la proposicion, y nombró a los Sres. Marin Baldo, Rosell y Lázaro para que informen acerca de ella, tomando los antecedentes necesarios.

El presidente, Sr. Gondorff, dirigió con mucho acierto el debate. Dicen de Cartagena que a la fragata Numancia se le está estrayendo el eje de la hélice con objeto de practicar cierta reparacion. Por esta causa dicho buque no podrá prestar servicio en algun tiempo.

Sus tripulantes serán acaso trasladados a la fragata Lealtad. El cañonero Paz está próximo a salir con rumbo a Mahon con material de torpedos y artillería y personal destinados a algunos buques de la escuadra de instruccion.

Parece acordado que por el ministerio de Gracia y Justicia se dictará en breve una circular dirigida a los presidentes y fiscales de las audiencias declarando el alcance del último decreto de indulto y fijando el criterio con que debe ser aplicado.

Celebramos, dice con tal motivo un colega, que el Sr. Silvela ponga término a la disparidad que existe con motivo de la aplicacion de la gracia que otorga el decreto de 5 de setiembre último.

Esta tarde a las cuatro, se ha verificado en el Ayuntamiento sesion pública presidida por el Sr. Bosch. Entre los asuntos de oficio, se ha dado cuenta de una comunicacion importante del alcalde presidente, en la que hacia presente que el blason del Ayuntamiento de Madrid carece de las propiedades características de los blasones históricos, pues parece entresacado más bien de aquellos geroglíficos que los antiguos caballeros pintaban en sus divisas, que de las insignias militares que nuestros reyes usaron como propia y que desde antes del siglo XII adoptaron los reinos, las provincias y los lugares de la monarquía española; que muchas habían sido las vicisitudes porque había pasado el escudo de la villa; distinto era el que acudió con gloria a las Navas de Tolosa del que tuvo la clearecia en el siglo XIII, del que ostentó a fines de ese siglo, del que lució en 1544, del que acordó en el siglo XVII y del que ahora grababa en sus blasones, en vista de lo cual propuso y el Ayuntamiento acordó: 1.º Que se consulte a la Academia de la Historia, por conducto del ministerio de Fomento, si sería conveniente variar el escudo de Madrid; y 2.º en caso afirmativo, cuál debería ser el nuevo blason, de acuerdo con los principios de la historia.

Orense. Nosotros guardamos silencio, no obstante conocer todos los detalles de asunto, por consideraciones fáciles de comprender.

El hecho es el siguiente: Ayer mañana se presentó en el domicilio del Sr. Jimenez Palacios, un agente de negocios, diciéndole que no tenía inconveniente en facilitarle 17000 reales que habían ido en su nombre a pedirle, siempre que le satisficiera el 5 por 100 mensual de interés, la comision correspondiente y los gastos de las necesarias actuaciones judiciales.

La estupefaccion y sorpresa que esto produjo en el ánimo del Sr. Jimenez Palacios, que no tenía ni la más remota idea de este asunto, fué tanto mayor, cuanto que la desahogada posición de que disfruta le ha puesto en todo tiempo fuera de los peligros de la usura. Suponiendo, como era lógico suponer, que se trataba en todo aquello de una estafa y puesto en claro por el Sr. Jimenez Palacios, que la persona que se le había presentado era víctima de un engaño, contó con él para descubrir a los verdaderos criminales.

Esta mañana, dos agentes de vigilancia se pusieron a las órdenes del Sr. Jimenez Palacios, quien después de dictar algunas órdenes hábilmente secundadas por el capitán y conocido abogado de este colegio, señor don Julio Seguí, descubrió que esta tarde a las cuatro debía celebrarse en el juzgado municipal de Hospicio un juicio de los llamados conveuidos, y en el que un titulado apoderado del Sr. Palacios debía percibir los referidos 17000 reales a cambio de firmar obligaciones ó pagarés por valor de treinta y tantos mil reales.

Tomadas las precauciones convenientes, hoy a las seis fueron detenidos dos sujetos en el local del juzgado del Hospicio y conducidos a disposicion del gobernador civil de la provincia.

Una última hora se practicaban activas diligencias para descubrir los demas complicados en el negocio.

El Sr. Jimenez Palacios, con quien hemos tenido ocasion de hablar esta tarde, nos ruega hagamos público que no tiene conferidos poderes, absolutamente a nadie, para ninguna clase de asuntos y que se prevengan todos contra cualquier persona que indebidamente ostente su representacion.

Disposiciones del ministerio de Fomento: Prorogando el plazo de los exámenes en el Instituto de Alfonso XII hasta el 31 del mes actual.

Admitiendo a cotizacion en la Bolsa de Madrid las 10000 obligaciones de 300 pesetas de valor nominal cada una y 8 por 100 de interés anual, con que ha ampliado la emision de 30000 de igual clase el Banco Hipotecario.

Idem id., como efectos comerciales 20600 obligaciones al portador de 300 pesetas (300 francos), cada una a interes de 3 por 100 anual, emitidas por la compañía de los Caminos de hierro del Norte de España, con primera hipoteca, sobre la linea de Segovia a Medina del Campo.

Nombrando catedrático de ejercicios prácticos de farmacia de Barcelona, a don Enrique Calahorra.

Concediendo a la Academia Médico-Quirúrgica una subvencion de 1800 pesetas para el sostenimiento de la enseñanza.

Dando de alta en servicio activo al ayudante segundo de obras públicas don Claudio Arias, y al tercero D. Ignacio Ferrin, y dando de baja en situacion de supernumerario al ayudante tercero don Antonio Lopez Martin.

Disponiendo que el ingeniero primero de caminos D. José de Torres Campusio, pase a la situacion de baja temporal.

Dando de alta al sobrestante tercero de obras públicas D. Antonio Domenech.

El ministro de Estado ha recibido hoy el cuerpo diplomático.

Se habla del señor Botella, gobernador civil de Valencia, para una direccion general. En este sentido se nos asegura que están practicándose activas gestiones.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se están buscando datos para el Congreso Penitenciario que en breve ha de celebrarse en Roma. Con este motivo el subsecretario de dicho ministerio, Sr. Amorós, ha pedido antecedentes sobre el escritor Cerdan de Tallada, valenciano, que en 1878 imprimió en Valencia su libro sobre el evaido de los presos, que es el primer tratado que se ha publicado en el mundo sobre esta materia. Nos consta que de dicha obra se tiene ya un ejemplar, con el cual se reivindicaría Valencia de la gloria que hasta ahora se atribuía Inglaterra de ser el primer país en que se había escrito sobre esta importante ciencia.

Esta tarde se han recibido en nuestra oficina los siguientes TELEGRAMAS: Cadix, 17. A las diez ha zarpado para Gran Canaria el vapor-correo «Africa». No conduce pasajero alguno. Santander, 17. Hoy se ha cantado solemne «Te Deum» por la desaparicion del cólera en esta capital. Han asistido las autoridades y numerosa concurrencia.

Jaen, 17. La epidemia sigue tendiendo a su desaparicion. Ayer ocurrieron 11 invasiones y 13 fallecimientos. Albacete, 17. El gobernador ha salido para Barrax con socorros para aquella localidad, tan castigada por la epidemia. Sevilla, 17. Ha muerto esta mañana la joven que fué atacada el primer día. También ha muerto el enfermo que anoche presentó síntomas equívocos. De los seis atacados hasta la fecha han muerto cinco.

No hay nuevas invasiones, pues lo que dice «El Imparcial» es exagerado. Se va aclarando el origen de las invasiones. Los médicos creen que el foco ha surgido del lavado de las ropas de gentes venidas de Cadix que se han hecho en la sociedad de sirvientes «El Buen Pastor», cuyas aguas sucias van por la atarjea de la casa primeramente infestada.

DIARIO DE MADRID DEL DOMINGO 18. ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA 18.—San Lucas, evangelista. Sol: sale a las 6 1/2 y se pone a las 5 1/8. CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Plácido y habrá misa mayor y por la tarde ejercicios en que predicará D. Pedro Pascual.

En Monserrat, sigue la novena de la Virgen del Pilar, predicando el Sr. Soler, y por la tarde el Sr. Medina.

En San Jerón mo, a Nuestra Señora del Rosario, predicando los Sres. Quintana y Molina. En el Carmen, a Santa Teresa, Sres. Villala y Tablares.



En San José sigue la de Santa Teresa y dirá ermon los Sres. Chacon y Morales. En el Buen-Suceso, id. por la tarde, D. Diego Gavin.

El cura ecónomo de la parroquia, D. Félix Davallio y Rivas. Por la tarde se sacará en procesion al redor del templo, la imagen de Nuestra Señora del Rosario, cantándose despues á toda orquesta, letania y salve.

CAMBIOS. Londres, á 90 dias fecha... 46-45 Paris, á ocho dias vista... 4-865

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de abril y 1.º de octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

VARIEDADES.—1.º.—La Sevillana.—De la noche á la mañana. —Un cuadro de historia.—De la noche á la mañana.—Basta de sucesos.—El hijo de su padre.

La congregacion de Maria Santisima del Rosario, establecida en la iglesia de San Jeronimo, celebra una solemne novena que terminará el 23.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 17. ULTIMOS PRECIOS DEL 16. DEL 17.

AVISOS UTILES. BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. El Banco Hipotecario de España hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

ESPECTACULOS PARA EL 18. TEATRO REAL.—8.º.—T. 1.º par.—La Favorita. ESPAÑOL.—4.º.—Los soldados de plomo.—El mudo por compromiso.

NOVEDADES.—4.º.—La idea de San Lorenzo.—Perico el Emperador. 8.º.—La peste de Otranto.—Los laureles de un poeta.

CORONAS DE 6 PESETAS Á 200 EN LA ÚNICA Y PRIMERA EXPOSICION DE MADRID 60, ALCALÁ, 60. LOS VINOS BLANCOS DE D. ADOLFO BAYO.

ALMONEDA. MUEBLES DE LUJO, OBJETOS DE ARTE, ALFOMBRAS en terciopelo francés, GRAN SALDO de sillones de VIENA á 6 pesetas una.

SEXTO ANIVERSARIO. LA SEÑORA DOÑA JULIA DE VILLATE Y CARRALON DE VILLAR falleció el 18 de octubre de 1879, en Barcelona.

JARABE DE RABANO IODADO. ES UN GRAN TÓNICO Y fortificante, de sabor grato y efectos superiores á los del aceite de hígado de bacalao.

DECIMO OCTAVO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON SANTIAGO DE VELASCO E IBARROLA falleció el 18 de octubre de 1867.

ALMACEN DE ALFOMBRAS. Liquidacion verdad. 22, CARMEN, 22. EN EL PUÑO DE LA ESPADA.

PERDIDA. En la tarde del 16 se ha perdido un perro de raza, blanco, grande, con manchas pequeñas acaneladas en las orejas.

COLEGIO DE BEJAR. Con la debida autorizacion, y formalizados los requisitos del real decreto de agosto sobre ensenanza libre, este centro tiene abierta su matrícula ordinaria y extraordinaria hasta 31 de octubre.

VI ANIVERSARIO. LA SEÑORA D.ª JULIA DE VILLATE Y CARRALON DE VILLAR falleció el día 18 de octubre de 1876.

DUODECIMO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON ISIDORO MATA Y GARCIA, C. S. G. N. falleció el día 18 de octubre de 1873.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

AVISO A LOS ALQUILADORES DE coches de lujo. Siendo de necesidad para los intereses de la industria, la union de la misma y en particular, para los alquiladores que no pertenecen á la sociedad formada y con objeto de que estos señores puedan tener ingreso en ella, se suspende la reunion de esta noche.

EL SEÑOR DON JAIME GASPAR Y ALBA ha fallecido á las diez de la mañana del 17 de octubre de 1885.

ANTIGUO COLEGIO. Preparacion completa para la Academia General, por el comandante D. Agustín Montagut. Plaza de la Cabeza, núm. 6, en Toledo.

EL RIO DE LA PLATA. Jacometrezo, 19 y 21, esquina á la de Chinchilla. Típicos surtidos en novedades de invierno: boucles, chaquas, mantelinas, gergas, rayas astracán, peluch y abrigos modelos de París.

LOTERIA NACIONAL. Sorteo del 17 de octubre de 1885. PESETAS. NÚM. POBLACIONES. 2.000 22.038 Badajoz.—Zamora.

GUERRA AL FRIO. Botas y zapaticos suizos. Atocha, 49 y 21. Los Tirsoles.

PREMIADOS CON 300 PESETAS. 1.070 1.000 1.400 2 mil. 3.053 4.827 3.924 7.103 8.228 9.280 10.439 11.481 12.659 13.655 14.733 15.950 16.930 18.070 19.001 20.245 21.301 22.378 23.870 24.416

TRIVINO, HIJO (ALFONSO) DENTISTA. Fuencarral, 45, 2.º. No tiene muestrario de dentaduras en la puerta.

EL RIO DEL ORO. Luna, 6, esquina á Tudescos. Levas buclé á 4'50 pesetas. Merinos, cachemires, clasificados, gergas, á 2' peluch y terciopelos, 3'50. Chaquetas y abrigos, modelos de París, á 5' euros. Pañetes, á 4'50. Chales, manguitos, alfombras, delto y moqués, se liquidan á cualquier precio.